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别急着为!政府食堂向公众开放"点赞

资本敬重实业方能实干兴邦
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对旅客说真话是起码要求
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! ! ! ! !你觉得坐公交"坐地铁需不需

要扶着扶手# $这是!低头族$地铁摔

伤案法官在庭上的提问%继老人摔倒

问题之后&扶&还是不扶&又一次成了

一个问题%

站边扶的人说& 人生不是一场豪

赌&我只想要稳稳的幸福&可是&想想那

被千万脏手触摸过的扶手&又总有些生

怯'占边不扶的人说&地铁这么稳&扶手

那么高& 本就没必要& 何况都不扶&然

而&一个急刹车&颅底骨折"!"级伤残&

苏小姐这次的代价你能承受吗#

坐飞机要不要寄安全带#玩大型

游乐设施要不要上保险扣#在野生动

物园猛兽区游览能不能下车#同样是

应对突发情况和不可抗力造成的伤

害& 为什么这些问题都理所当然"显

而易见% 地铁广播里不断提醒!扶稳

站好$&那么多人却依然我行我素%

苏小姐一口咬定&都怪地铁急刹

车&代理人反复强调地铁方没有尽到

保护乘客的责任&却只字不提为何扶

手就在身边却视而不见&别人腾出位

子也熟视无睹'为何急刹车&他人都

安好&苏小姐却摔至伤残%

终审法院认定&地铁公司对于涉

案事故的发生并无过错%苏小姐作为

一名具有完全民事行为能力的成年

人&长时间没有抓扶手&对自身安全

没有尽到合理注意义务&应属重大过

失&承担 #"$的责任%

总结下来&法院判定不外乎八个

字(!先有义务&再谈责任$% 扶&就是

一种义务%

很多人为地铁喊冤& 认为终审

%&#万元的赔偿依旧重了& 苏小姐自

己的锅让地铁公司来背&有些无理取

闹&甚至碰瓷的意思% 然而&法理上

说&根据)中华人民共和国侵权责任

法*的规定&公共场所未尽到安全保

障义务&造成他人损害的&应当承担

侵权责任%所以&地铁赔偿并不冤&只

是担责的比例还可进一步商榷%

关于安全保障&想给地铁公司几

个小建议&嫌脏而不愿抓扶手的大有

人在&能否设定定时清洁"消毒的制

度# 安全广播听多了就会习以为常&

难以引起重视&能否偶尔换换花样#

再告诉内心抵触抓扶手& 又不想

承担摔倒后果的乘客一个小窍门+++

只挑上下班高峰的时间坐地铁& 车门

关紧&连挪动都难&何况摔倒#
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! ! ! !今年以来' 个别机构在资本市

场上的激进投资引起广泛关注% 相

关事件引发的资本与实体经济如

何实现良性互动的话题(值得深思%

有效的资本市场能够推动资

源向优质企业集中(起到优化资源

配置的作用% 从今年以来被举牌

的对象看( 基本都是经营稳定"业

绩良好的优质企业(这也从一方面

体现了资本的价值发现功能%

资本增值的最终源泉来自实

体经济% 资本若不对实体报以敬

意(一味充当!野蛮人$(采取短线

炒作甚至影响企业正常运转(将损

害公司基本盈利能力(也不利于资

本增值%

没有规矩不成方圆% 资本总

是逐利的(要恪守服务实体经济的

宗旨(单凭资本的主观自觉是不现

实的(必须加强监管(完善相应的

制度安排(抑制市场投机%

中国经济市场化改革走到今

天(带来了一些新问题(包括金融

资本和产业资本的关系" 物质资

本和知识资本的关系(大股东意志

和利益相关者权利的关系等% 如

何处理好这些关系(让它们和谐相

处"良性互动(判断的标准应该是

企业能够持续健康发展(行业不断

发展进步(将包括股东在内的所有

利益相关者的权益保护得更好%

实体经济是国民经济的根基%

要创造环境让更多人愿意投资实

业(从事实体经济(坚决杜绝!辛辛

苦苦几十年做实业(不如搞几天资

本运作$的不合理现象出现(在全

社会形成实干兴邦的氛围(大力振

兴实体经济%（李延霞 孙飞 刊今
日新华每日电讯 本报有删节）

! ! ! ! !)月 !) 日中午 !! 时 *" 分&

江苏省泗阳县政府食堂准时开饭&

来自史集街道的王维奇" 陈业瑞"

刘传航等 * 名农民工各自端着盘

子&跟县里的机关干部们一起排队

打饭& 然后与干部们坐在一起用

餐% 据报道&这个机关食堂价格实

惠&午餐 +元就能吃饱吃好&而且

对社会无门槛开放&大大方便了附

近的农民工和居民%

表面上看&政府食堂对公众开

放& 是一件好事+++!实惠管饱味

道好$%但如果深入分析&就会发现

其中存在不少问题% 比如&消费者

选择政府食堂的理由是什么#政府

食堂广受欢迎的核心竞争力到底

来自何处#是否具有在市场取向的

餐饮企业中加以复制的可能#

毫无疑问& 群众选择政府食

堂&主要原因在于政府食堂价廉物

美% 机关食堂都在单位内部&不需

要租用门面&食堂员工由财政拨付

工资'设立政府食堂的初衷是方便

政府工作人员就餐&因此不以盈利

为目的% 因此说穿了&政府食堂的

存在等于是变相给职工发放福利%

如今这样的福利周边群众也能享

受得到&当然广受欢迎%

但是& 如果换个角度来看待

!政府食堂向公众开放$&那么随之

而来的问题就不容忽视了%泗阳县

政府食堂向公众开放的消息经媒

体广而告之后&未来到政府食堂就

餐的人数肯定会大大超出预期&久

而久之& 可能出现食堂卖得越多"

亏损就越多的问题% 到那时&该用

什么资金来填补这个无底洞#财政

拨款吗# 如果是&那么这是对财政

资金的极大浪费&因为这只是补贴

了政府食堂附近的群众而已&是新

的不公平% 另外账不可细算&如果

所有的机关"事业单位食堂都对社

会开放&产生的亏损都由财政兜底

的话& 这将是一笔沉重的负担&最

终还是得由纳税人来买单% 再说&

从维护餐饮市场秩序的角度来说&

政府食堂开放也是一个不折不扣

的搅局者%

有专家就毫不客气地指出&按

照!让市场在资源配置上发挥决定

性作用$的要求&任何可能干扰市

场秩序的行为&尤其是来自政府的

行为&就必须受到约束&而不能在

!惠民利民$的口号下&任意而为%

政府公务员如果拿着纳税人的钱&

在大街上& 不问对象地发放福利

品&如此!惠民利民$&能为之叫好

吗# 只有符合法律限定条件的人

员& 政府才能也应该给以优惠待

遇&而其内容"范围和程度仍然需

要符合法律的规定%

看来&对于!政府食堂向公众

开放$&并不具有普适性&合法性上

也很可疑& 还是别急着点赞为妙%

政府食堂要不要对社会开放&前提

在于是否通过市场化的方式运作%

至于要不要给政府工作人员一定

的餐补& 那是收入分配方面的问

题&要补也该是补在明处%

! ! ! !昨天在朋友圈里看到一则新

闻&讲的是金陵中学转来个男生&

长发披肩% 学校当然要求他剪掉

才能进校% 但男生母亲找来了媒

体&一番!调停$&男生象征性剪短

一点&入学了% 教育部颁布的!中

学生守则$明文规定!男生不留长

发$&究竟谁在无视规则#

事情很简单% !,岁的周姓高

一男生& 因为肺炎在家休息了大

半年&正好遇上校区调整&他恢复

后今年 +月到金陵中学报到% 很

快有师生向学校反映( 男厕所里

怎么来了个女的#,原来小周这头

发已经留了两三年& 开始是为了

耍酷&后来迷上了摇滚&觉得长发

就是!标配$% 学校方面表示这样

非常不妥& 一方面给其他师生造

成困惑& 另外这样的行为本身明

确违反了教育部 )""- 年修订的

)中学生日常行为规范*& 其中第

一条第 ) 则规定(!男生不留长

发$%所以学校要求他必须剪了长

发才能来上学%

男生又不肯& 说长发是他的

!灵魂$是他的!生命$&剪了他前

几年的努力就白费了& 跟学校耗

了几个月%他妈急了&希望学校网

开一面&当他是!病人$&她担心这

样下去孩子心理上会出问题% 沟

通不成&母亲请媒体来!曝光$%学

校照顾媒体面子&一番!谈判$&同

意小周先入学&但头发要剪到!耳

朵以上$%但任性的周同学只剪到

齐肩就来上学了%

看了这个新闻我感觉到很难

过% 中国很多事就是这么 !和稀

泥$和过去了% 我很想问问那个

母亲&如果一个水电工穿了双沾

满泥水的鞋子&非要进你刚拖好

的房间&你要他换拖鞋&他说泥

水鞋就是我的灵魂&不能换, 你

会怎么想#我觉得学校的理由正

当且充足& 没有对每一学生同等

的规则和要求&学校何以管理#何

以育人#无规矩不成方圆&无论你

多么潮&多么酷&你首先要做的是

尊重他人&尊重规则&尊重法律%

不然&你的!灵魂$就失去了应有

的意义%

航班延误甚至被取消&航空公

司提供的原因说明却不能让人信

服&这时旅客怎么办# 根据民航局

制定的)航班延误取消原因确认工

作程序*&从明年 !月 !日起&旅客

可向民航局申请确认航班延误"取

消的原因%

今年 ,月&交通部发布同样将从

明年 !月 !日起实施的)航班正常管

理规定*& 其中有这样一条(!由于天

气"突发事件"空中交通管制"安检以

及旅客等非承运人原因&造成航班在

始发地出港延误或者取消&承运人应

当协助旅客安排餐食和住宿&费用由

旅客自理% $!食宿费用自理$&让很多

人感到不可接受% 虽然)中国民用航

空旅客"行李国内运输规则*就已规

定&!费用可由旅客自理$& 但少了一

个!可$字&难免让人觉得失去了与航

空公司协商的空间&担忧航空公司在

服务上!就低不就高$%

退一步说& 发生 !不可抗力$

时& 航空公司不承担赔偿责任&并

非说不过去&但这又引发另一个忧

虑( 航空公司会不会为逃避责任&

拿!不可抗力$当挡箭牌#怎样保证

发布的延误" 取消原因真实准确#

)航班正常管理规定*有这样一条(

旅客对承运人" 机场管理机构"航

空销售代理人通告的信息真实性

有异议的&可在旅行结束后向民航

局确认% 民航局新制定的)工作程

序*& 可以说是对这一条规定的细

化和可操作化&或许也可看做对舆

论的回应% 这一机制的建立&有助

于维护旅客的知情权%如果旅客觉

得自己得到的信息不真实&就可以

通过这一机制得到较为权威的原

因确认&若怀疑被证实&还可进一

步采取措施"维护权利%

当然&这是比较理想的情况%这

一机制的实际效果如何&有待检验%

民航局提供的原因确认应包含哪些

内容&怎样确保自己的公信力&是否

需要第三方机构介入'航空公司未按

规定向旅客通告航班出港延误或者

取消信息的&)航班正常管理规定*规

定处以)万到 -万元的罚款&那么旅

客又能得到哪些补偿或赔偿--这

些问题&都需要厘清%

当初!费用自理$条款引起热

议时&民航局有关人员认为&公众讨

论的热情之高!超出预期$% 确实&

)航班正常管理规定*的首要目的是

提高航空正常率&!费用自理$ 有点

!细枝末节$的味道%但是&也不能说

公众的关注完全!偏离重点$% )"!%

年 & 我国平均航班正常率是

#.&**$& 三个航班中就有一个不正

常% 在航班延误成!家常便饭$的背

景下&!费用自理$ 这样的 !细枝末

节$&就成了可能直接影响出行体验

的重要因素% 而那些航班正常保障

条款&大多数人恐怕是只看!疗效$%

航空管理规定的出台&根本目

的是为了提升服务质量&而不是免

除自己原来应该承担的责任%维护

旅客权益是底线& 满足旅客知情

权& 确保航空公司提供真实信息&

可以说是最基本的要求%在这一基

础上& 花更大力气提高航班正常

率"提升旅客出行体验&这才是民

航业的健康发展之道%


